

# La incertidumbre laboral provoca rumores sobre intentos de suicidio y agresiones

El clima de incertidumbre laboral que se cierne sobre buen número de trabajadores de Reinosa, los posibles despidos y las consecuencias familiares que acarrearían han hecho que en la comarca flote un clima de rumorología sobre posibles suicidios y presuntos intentos de agresión con armas, blanca y de fuego. Las semanas intensas de conflictividad laboral y de enfrentamientos con la Guardia Civil vivida desde la pasada primavera, hacen que los ánimos estén crispados.

Almudena RUIZ

En los últimos días algunos vecinos de Reinosa se están convirtiendo en fuentes que generan rumores y especulaciones. El ambiente que se respira en las calles, con el regreso de las vacaciones y la situación de incertidumbre que vive una parte de la población reinosana han colaborado a crear este clima de rumorología. En ocasiones algunos de estas especulaciones adoptan el aspecto de una mayor credibilidad, provocando un gran número de comentarios entre los habitantes de la zona.

Así, durante el pasado fin de semana se sucedieron comentarios y noticias sobre el intento de suicidio de una persona que pretendía arrojar al pantano del Ebro. La Policía Municipal de Reinosa no ha podido confirmar este hecho, aunque han afirmado que hasta este cuerpo también han llegado comentarios sobre un posible intento de suicidio, sin que se hayan podido concretar más datos sobre este hecho. Esta misma fuente ha manifestado que no puede descartarse la posibilidad de que se haya producido un intento de suicidio, aunque éste puede haber

ocurrido en la zona del pantano del Ebro que corresponde a la provincia de Burgos.

También en los últimos días se han producido comentarios sobre la detención de un trabajador que portaba un cuchillo de grandes dimensiones y otra persona que poseía una escopeta. Según los rumores que circulaban por Reinosa, estas personas pretendían matar a los autores de las cartas de despido enviadas a los trabajadores durante las últimas semanas. Estos rumores no han podido ser confirmados por la Policía hasta el momento.

Reinosa ha sido también escenario a lo largo de las últimas semanas de incidentes familiares, disputas producidas dentro de algunos de los hogares de la ciudad. Por este motivo fue detenido en el momento en que era víctima de un ataque de ira una persona que amenazaba a sus familiares. Posteriormente, fue conducido a las dependencias de la Policía de Reinosa, donde prendió fuego a una de las colchonetas del recinto en el que se encontraba.

Esta larga serie de rumores y especulaciones que circulan por



M. BUSTAMANTE

La conflictividad laboral, y las movilizaciones producen estados de ansiedad entre los reinosanos.

Reinosa tienen en todos los casos como protagonistas a trabajadores de las empresas de la zona que actualmente están pendientes de las decisiones que se adopten en las próximas semanas sobre el futuro de estas industrias. En ninguno de los casos se ha podido confirmar la exactitud de los hechos ni la identidad de las personas relacionadas con ellos.

Este clima de rumorología de las pasadas semanas es una manifestación más de la situación de inquietud que vive la población.

El desconcierto provoca la creación de rumores y noticias que carecen de verosimilitud, y

por ello, en Reinosa, la población se encuentra en un momento en el que este tipo de especulaciones encuentran los argumentos necesarios para que se alcancen cotas de credibilidad para los habitantes.

Los reinosanos viven desde hace algunos meses en un clima de dudas y cambios sobre lo que será el futuro para ellos. Con todo, puede especularse sobre la posibilidad de que estos rumores que ahora se inician, continúen e incluso se acrecienten hasta el momento en que se produzca un cambio en la situación de la población.

DM/Viernes, 4 de septiembre de 1987

## Los trabajadores de «Forjas» se reúnen hoy en asamblea

D'YSART

A las dos de la tarde de hoy, viernes, las trabajadoras de «Forjas y Aceros», de Reinosa, celebrarán una asamblea general convocada por el comité de empresa con el fin de ofrecer información sobre la situación actual del expediente de rescisiones, así como de las últimas gestiones y contactos institucionales que ha realizado.

La celebración de esta asamblea será precedida de una nueva

reunión de los afectados por el expediente con los representantes de los trabajadores.

Tras la entrevista mantenida el pasado miércoles con el presidente del Gobierno regional, Juan Hormaechea, y la que celebrará hoy el comité a las trece horas con el director provincial de Trabajo Gonzalo Burgués, los trabajadores de «Forjas y Aceros» celebrarán hoy una nueva asamblea, primera tras el retorno de las vacaciones, con el fin de ser informados de la situación real que en estos momentos tiene planteada la empresa con la aplicación del expediente de rescisiones laborales.

Inicialmente no parece que se

vayan a plantear nuevas movilizaciones en esta asamblea. El comité de empresa, en reunión celebrada ayer, parece haber descartado la convocatoria de acciones al considerar que primero deben de agotar la vía de negociación a través de las distintas gestiones que vienen desarrollando a nivel institucional, con lo cual y hasta ver los resultados que se obtienen de los distintos compromisos adquiridos, prefieren de momento el diálogo y la negociación.

En esta misma línea el comité tiene concertada una reunión con el presidente de «Forjas y Aceros», José Luis Alvarez, que se celebrará el próximo lunes.